

L'EXPRESS DE L'INSTITUT

INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC — UNIVERSITÉ LAVAL

Édition du 3 novembre 2021

ÉVÉNEMENTS.....	2
Conférence virtuelle: L'infirmière praticienne spécialisée à l'Institut.....	2
NOMINATIONS ET RECRUTEMENT.....	3
Nomination de monsieur Pierre Fradette au poste d'adjoint et cogestionnaire au programme de cancérologie pulmonaire à la Direction des soins infirmiers.....	3
BABILLARD.....	4
Rappel de l'importance des mesures sanitaires.....	4
Remplacement des caisses de la cafétéria.....	4
Avis de plusieurs maintenances informatiques.....	4
Cybersécurité : Mission possible!.....	5
Agrément Canada : séance synthèse disponible jusqu'au 8 novembre.....	5
Lauréats du Gala reconnaissance 2021.....	6
Campagne de vaccination contre l'influenza saisonnière pour les employés.....	6
Campagne de vaccination contre l'influenza saisonnière 2021-2022 pour les usagers.....	7
Nouvel emplacement – Clinique d'évaluation COVID.....	7
FONDATION.....	8
5 ^e édition du Mois de la sensibilisation au cancer du poumon.....	8
Inspirez. Expirez. Donnez.....	8
Un don de 3 M\$ pour la recherche sur le cancer du poumon.....	9
Présence de l'Institut sur les réseaux sociaux	



Page officielle



Groupe officiel



@IUCPQ



Fondation IUCPQ

ÉVÉNEMENTS

Conférence virtuelle: L'infirmière praticienne spécialisée à l'Institut

L'infirmière praticienne spécialisée en soins aux adultes à l'Institut

Vous aimeriez en savoir davantage sur cette pratique ?
Joignez-vous à cette conférence virtuelle!

Quand?

Jeudi le 11 novembre, de 18h à 19h15

Participez-y via la plateforme zoom!



Saviez-vous que la pratique de l'infirmière praticienne spécialisée (IPS) a vu le jour à l'Institut en même temps qu'elle fut établie au Québec, soit depuis presque 16 ans? L'Institut a été un modèle inspirant au Québec et continue de l'être encore aujourd'hui grâce à son leadership dans le développement de ce rôle.

Dans le cadre de la Semaine nationale des infirmières praticiennes et infirmiers praticiens (IPS), six infirmières praticiennes spécialisées en soins aux adultes de l'Institut vous partageront leur expérience professionnelle lors d'une conférence virtuelle. Un chirurgien cardiaque ainsi qu'un chirurgien bariatrique approfondiront également la valeur ajoutée et souhaitée d'une IPS dans leur

équipe de soins. Cet événement sera l'occasion de répondre aux questions des étudiantes infirmières, des CEPI, des infirmières, des étudiantes IPS, des candidates IPS et des IPS d'autres établissements sur cette pratique avancée en soins infirmiers.

Vous aimeriez en savoir davantage sur cette pratique à l'Institut? Nous vous attendons en grand nombre à cette conférence virtuelle.

Quand? Le Jeudi 11 novembre, de 18 h à 19 h 15

Lien pour y participer : <https://us02web.zoom.us/j/81997852247>

[Pour plus de détails sur l'horaire de la conférence](#)

LA DIRECTION DES SOINS INFIRMIERS

[Retour Table des matières](#)

NOMINATIONS ET RECRUTEMENT

Nomination de monsieur Pierre Fradette au poste d'adjoint et cogestionnaire au programme de cancérologie pulmonaire à la Direction des soins infirmiers



La Direction des soins infirmiers est heureuse d'annoncer la nomination de M. Pierre Fradette au poste d'adjoint à la Direction des soins infirmiers et cogestionnaire au programme de cancérologie pulmonaire, et ce, depuis le 12 octobre 2021.

Détenteur d'un baccalauréat en sciences infirmières, M. Fradette poursuit des études de 2^e cycle à l'École nationale d'administration publique. Son expérience dans le domaine hospitalier compte plus de 12 années à exercer à titre de chef d'unité de soins spécialisés à l'Unité d'urgence de l'Hôpital du St-Sacrement, de coordonnateur des activités à l'Hôpital de l'Enfant-Jésus, où il a également travaillé dans les secteurs des soins intensifs, des grands brûlés et en traumatologie.

Dernièrement, il occupait les fonctions de chef de service au programme national d'évacuations aéromédicales du Québec. De plus, il a occupé les postes de directeur des activités cliniques et administratives de la Clinique de chirurgie de Québec, d'adjoint à la Direction des services multidisciplinaires ici même à l'Institut.

Convaincus que la formation et la solide expérience de M. Fradette seront des atouts déterminants pour notre institut, nous le félicitons pour sa nomination et lui souhaitons un franc succès dans ses nouvelles fonctions.

LA DIRECTION DES SOINS INFIRMIERS

[Retour Table des matières](#)

BABILLARD

Rappel de l'importance des mesures sanitaires

Depuis le début de la pandémie, l'application des mesures sanitaires est une de nos préoccupations constantes, et ce, afin de limiter la propagation de la COVID-19 parmi vous, mais aussi des autres virus respiratoires. En étant vaccinés contre la COVID-19, vous pouvez continuer à contracter et transmettre d'autres virus respiratoires, lesquels sont nombreux au sein des écoles et des garderies actuellement. L'application des mesures demeure donc encore essentielle.



Ainsi, il demeure pertinent de conserver les plexiglas et de respecter la capacité maximale exigée dans certains endroits de l'Institut, tels que dans les ascenseurs, dans les salles à manger et dans les salles de réunion.

On compte sur vous pour s'assurer de respecter les différentes mesures sanitaires afin de se protéger mutuellement.

Merci de votre grande collaboration.

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

Remplacement des caisses de la cafétéria

Nous tenons à informer la clientèle du Service alimentaire de l'Institut que, les **9 et 10 novembre prochains**, nous procéderons au remplacement des trois caisses de la cafétéria. Veuillez prendre note que deux caisses sur trois seront en fonction durant la période des travaux.

Nous vous remercions de votre habituelle collaboration.

LA DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIÈRES ET DE LA LOGISTIQUE

Avis de plusieurs maintenances informatiques

Arrêt planifié de CRESCENDO	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Le jeudi 4 novembre 2021 de 12 h PM à 12 h 30 PM (30 minutes) pour un entretien par le fournisseur. • L'arrêt vise une mise à niveau du système de dictée téléphonique CRESCENDO, ligne no 7000 à l'Institut et no 55156 à partir du CHU.
Mise à jour du logiciel Sage Formation	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Le lundi 8 novembre 2021 à 16 h 15 pour 30 minutes. Ce dernier ne sera pas accessible aux utilisateurs pendant l'intervention. • L'arrêt vise une mise à jour du logiciel Sage Formation. <p>Nous demandons également aux utilisateurs de Sage Formation de quitter le programme avant le début de l'intervention.</p>
Coupures des serveurs de fichiers Azote2 (lecteurs réseaux G H T)	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Le mardi 9 novembre 2021, de 4 h 30 à 5 h 30 • Prenez note qu'il y aura un arrêt des serveurs de fichiers Azote2 (lecteurs réseaux G: H: T:). Veuillez fermer et sauvegarder vos documents avant l'arrêt.

LA DIRECTION DES RESSOURCES INFORMATIONNELLES

Cybersécurité : Mission possible!



Nous ne sommes pas à l'abri des cybercriminels et de leurs pratiques malveillantes.

Les informations confidentielles, comme les données médicales et cliniques disponibles sur un poste

de travail, représentent une mine d'or pour les cybercriminels qui réussiraient à s'infiltrer dans nos systèmes informatiques. Ces menaces peuvent mener au vol de données, à l'indisponibilité des systèmes ainsi qu'aux pertes financières et de crédibilité de l'Institut.

La formation *Cybersécurité : mission possible* disponible sur l'ENA vous sensibilise sur les menaces potentielles à la sécurité de l'information, surtout en contexte hospitalier. Après avoir suivi cette formation, vous serez en mesure d'agir de manière préventive afin d'éviter les situations à risques. Cette formation obligatoire dure seulement 40 minutes et elle est à compléter d'ici juin 2022.

DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

Agrément Canada : séance synthèse disponible jusqu'au 8 novembre

La séance synthèse de la visite d'Agrément Canada sera disponible en ligne, sur YouTube, jusqu'au 8 novembre prochain. Nous vous invitons à la visionner pour en savoir davantage sur les conclusions présentées par les visiteurs.

[Vidéo de la séance synthèse](#)

LA DIRECTION DE LA QUALITÉ, DE L'ÉVALUATION, DE LA PERFORMANCE, DE L'ÉTHIQUE, DE LA TRANSFORMATION ET DE L'INNOVATION

[Retour Table des matières](#)

Lauréats du Gala reconnaissance 2021

Vous aimeriez connaître tous nos lauréats du Gala reconnaissance 2021? Vous pouvez les découvrir, dans chacune des catégories, dans le babillard de l'intranet.

Vous n'avez pu regarder cette belle soirée de reconnaissance?

Vous pouvez la visionner à nouveau sur le compte Youtube de l'Institut.

Encore une fois, félicitations à tous!

Quelques lauréats du Gala reconnaissance 2021



LE COMITÉ ORGANISATEUR DU GALA RECONNAISSANCE

Campagne de vaccination contre l'influenza saisonnière pour les employés

L'influenza (grippe) est une maladie potentiellement grave, voire mortelle, à laquelle vous, travailleurs de la santé, êtes exposés. Le risque de transmission d'infection est variable selon les tâches effectuées, le degré de contact avec les usagers et le mode de transmission des agents infectieux. Ainsi, le Comité sur l'immunisation du Québec et le Protocole d'immunisation du Québec recommandent à tous les travailleurs de la santé de se faire vacciner. La priorité dans l'offre de vaccination doit être mise sur les travailleurs de la santé qui donnent des soins directs aux usagers en centre hospitalier. Considérant la ressemblance des symptômes avec l'influenza, il est d'autant plus important de se faire vacciner contre l'influenza saisonnière.

Le vaccin de la grippe est efficace et sécuritaire. Il ne peut aucunement transmettre la grippe, car il ne contient pas de virus vivant. Il est également sans danger pour les femmes enceintes ou qui allaitent.

La vaccination débute bientôt!

Le Service en développement et en santé organisationnels de la DRHC et l'équipe de Prévention et contrôle des infections organisent annuellement une campagne de vaccination gratuite pour le personnel.

La campagne de vaccination 2021-2022 débutera donc la semaine prochaine, soit le **10 novembre**. **L'horaire et les détails sont disponibles** dans l'intranet dans la section : *Accueil / Employé / Prévention, santé et sécurité au travail / Vaccination*.

Contribuons à faire de notre établissement un milieu de travail sain et des plus sécuritaires!

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

Campagne de vaccination contre l'influenza saisonnière 2021-2022 pour les usagers

La vaccination demeure le meilleur moyen de prévenir les complications de la grippe chez les personnes vulnérables, et ce, même si elles sont vaccinées contre la COVID-19. Ces personnes courent tout de même un risque au regard de l'hospitalisation et de la mortalité si elles développent une grippe. C'est pourquoi il est d'autant plus important pour elles de se faire vacciner contre la grippe afin de se prémunir contre ses complications.

Pour les usagers hospitalisés

Par le biais de l'unité mobile, l'équipe de PCI évaluera l'admissibilité de tous les usagers hospitalisés et vaccinera les usagers admissibles dès le 8 novembre 2021. Par la suite, le personnel infirmier des unités de soins prendra en charge la vaccination et assurera le suivi pour chaque nouvelle admission ou transfert des unités de soins intensifs jusqu'à la fin de la campagne qui sera annoncée par l'équipe de PCI.

Pour les usagers en ambulatoire

Une unité mobile sera disponible pour supporter le personnel des cliniques ambulatoires (téléavertisseur : 418-641-3385). L'équipe mobile pourra poursuivre l'évaluation de l'admissibilité à la vaccination en s'assurant que la section 4 du formulaire CP5337 soit remplie par l'équipe médicale. Dès lors, il sera possible d'effectuer la vaccination au moment de la visite de l'utilisateur.

➤ **Les journées de vaccination se tiendront les 10, 11, 12, 15, 16, 23 et 24 novembre 2021, de 8 h 30 à 15 h 30.** Suivant la demande du MSSS, il est important de prendre le temps d'évaluer et de vacciner les usagers qui viennent à l'urgence et dans les services ambulatoires, et ce, pendant toute la durée la campagne.

Merci de votre collaboration habituelle et au succès de cette campagne annuelle.

HÉLÈNE BEAULIEU, INFIRMIÈRE EN PCI

Nouvel emplacement – Clinique d'évaluation COVID

Dorénavant, la clinique sera située devant le kiosque d'information à l'entrée principale. Les numéros de téléphones pour joindre les infirmières demeurent les postes 2293 et 7818. Voici les nouvelles modalités :

Le local de consultation de la clinique n'est plus disponible. Lorsqu'un usager se présente avec des symptômes compatibles avec la COVID-19 et qu'il doit absolument être vu par un intervenant, ce sera au service receveur de le prendre en charge dans ses locaux. Par conséquent, si ce n'est pas déjà fait, vous devez planifier une pièce fermée pouvant être utilisée pour un usager soupçonné d'avoir la COVID et nécessitant d'être vu dans vos secteurs. Les infirmières de la clinique d'évaluation de la COVID-19 s'occuperont de son évaluation et du dépistage, si nécessaire, et contacteront le service receveur avant d'organiser le cheminement de l'utilisateur jusqu'à son lieu de rendez-vous.

Les demandes de dépistage de la COVID-19 en lien avec un examen ou une chirurgie pouvant produire des IMGA ou encore des procédures structurelles en hémodynamie dans un délai de moins de 24 heures seront encore effectuées à la clinique d'évaluation COVID-19. Par contre, tout dépistage avec un délai de plus de 24 heures devra être réalisé par un centre de dépistage. Tests de dépistage pour la COVID-19 | Gouvernement du Québec (quebec.ca)

Le rôle de la clinique d'évaluation demeure inchangé, celui-ci est de s'assurer d'un triage sécuritaire en questionnant les usagers, visiteurs et accompagnateurs afin d'éviter les possibles éclosions dans les différents plateaux techniques et cliniques externes selon les standards de l'Institut national de santé publique du Québec. Nous demeurons disponibles pour répondre à vos questions en lien avec les symptômes de la COVID-19 des usagers.

L'ÉQUIPE DE LA CLINIQUE DE DÉPISTAGE COVID-19

FONDATION

5^e édition du Mois de la sensibilisation au cancer du poumon



Tout au long du mois de novembre, la campagne «**Inspirez. Expirez. Donnez.**» sera mise de l'avant pour sensibiliser les gens au cancer du poumon et soutenir les experts de l'Institut à lutter contre cette maladie. Suivez-nous sur notre [page Facebook](#).

Le cancer du poumon est fréquemment diagnostiqué. De plus, il représente un quart des décès par cancer au Canada. À lui seul, il cause malheureusement plus de décès que les cancers colorectal, du pancréas et du sein regroupés.

L'Institut est fier des progrès réalisés au cours des dernières années, mais demeure conscient du travail qu'il reste à accomplir. Pour y parvenir, nous faisons appel à votre générosité.

Inspirez. Expirez. Donnez.

En novembre, prenez le temps de respirer.

Inspirez.

Expirez.

[Donnez.](#)



[Regarder la publicité](#)

Merci à Dr Mathieu Simon pour sa participation, ainsi qu'aux différents figurants qui se sont prêtés au jeu !

Un don de 3 M\$ pour la recherche sur le cancer du poumon

La Fondation a tenu hier une conférence de presse pour annoncer le don exceptionnel de 3 M\$ de M. Normand Lord, homme d'affaires et grand philanthrope.

Cette remarquable contribution a permis la création du Projet LORD (Lung Oncology Research and Discovery), l'un des projets les plus importants et les plus complets de médecine personnalisée jamais réalisés à ce jour dans le domaine du cancer du poumon. La progression de la médecine personnalisée en oncologie pulmonaire dans les dernières années laisse entrevoir une lueur d'espoir et le Projet LORD permettra concrètement de procéder à une caractérisation complète et inégalée des tissus de 4 000 patients opérés pour un cancer du poumon.

Merci M. Lord!

[Revoir la conférence](#)



De gauche à droite :

M^{me} Josée Giguère, directrice générale de la Fondation, D^r Philippe Joubert, M. Normand Lord, donateur, M^{me} France Paquet, patiente en oncologie pulmonaire et M. Denis Bouchard, président-directeur général de l'Institut.

[Retour Table des matières](#)